

SUSCRICIÓN

Gerona: —2'50 pesetas trimestre.
Fuera la capital: Trimes tre tres pesetas. Pagos adelantados.

Anuncios y Comunicados
Precios convencionales.

N.ºmero suelto.—25céntimos.

EL INDEPENDIENTE

Los originales que se remitan deberán ir firmados y no se devolverá insértense ó nó.

PERIODICO LIBERAL

Toda la correspondencia remitase á la Imprenta de este periódico.

DIRECTOR.—ALBERTO NUGUE

Barcelona.—Corresponsales para anuncios y suscripciones, Roldós y C.ª Escudillers 30, y Centro de Anuncios y Suscripciones de Cornet y Más, Arolas 5 en

Redaccion y administracion
plaza Independencia, 14, Imprenta.

AÑO III

Miércoles 6 de Mayo de 1891—Núm. 201.

SE PUBLICA
los Miércoles Viernes y Domingos.

Casa pupilos con esmerado servicio. En la Administracion de este diario daran razón.

La verdadera situación

Cualesquiera que no fuese ducho en las contiendas políticas, se marearia si en el actual estado de la política española pretendiese sacar el hilo del ovillo, prescindiendo del pasado y dando interés exclusivo á las circunstancias.

La política ofrece un vaiven tal de golfos y regolfos, saculidas directas y perspectivas de relumbron, avances y retrocesos, movimientos laterales y embestidas de fondo, que seguirla p. á p. sin estudiar las causas y deducir de ellas sus efectos, seria empeño tan vano como la cuadratura del círculo.

En España, y en el actual momento histórico—valga la frase—«todo son frases». Pero sobre las frases están los hechos, y estos acostumbraban á presentarse siempre claros.

Tenemos un «déficit» enorme, poca moral, y una abundancia inmensa de charlatanes. El Dios verdadero de la mitad mas uno de los que militan en el palenque de la política, es hacerse ricos, y esto de prisa, sin pararse en barras, y de «cualquiera manera».

Con esas premisas se explica que la mayoría de nuestros políticos quieran meterlo todo á barato. Lo contrario precisamente de lo que sucede al país, en su inmensa mayoría, que pide mucha calma.

Calma en los juicios, no en los procedimientos honrados, calma en el discutir no en la manera de pensar, y menos todavía en la manera de obrar. Calma en el análisis, como garantía de reflexión, pero sin llegar, por esto, á las sublimidades de la metafísica y menos todavía á los delirios de la utopía.

Esto y la eficacia de un liberalismo templado, sin ser doctrinario hemos pedido siempre y pediremos en adelante, seguros como el señor Azcarate, de que si nos arrepintiéramos el arrepentimiento hablaríamos de guardarlo en los muros de nuestra casa, jamas en las encrucijadas de la via pública, altar de los perversos y de los hipócritas.

Estamos viendo que el partido conservador se aniquila vencido contra la obra del partido liberal, tuvo por lema la muerte de todos los empirismos y la resurrección de las grandes energías patrias. Lejos de esto nos da política de pequeñeces.

Con su pan se lo coma. No sabemos si en definitiva ha de poderlo digerir.

Liberales sin reserva entusiastas de la vida noble del derecho nuestro odio á los charlatanes, que se confunde en el fondo del alma con el desprecio mas vivo de los imbeciles, nos mueve á desear en los conservadores otra vida, y esto fuera, imposible, otros procedimientos mas nobles. Como el publicista suizo Bluntschli, admitimos en todas partes y bajo todos los regimenes un partido conservador luchando porfiadamente por los intereses inmanentes de la sociedad.

Lo que no admitimos son gobiernos sin ideal; perezos huyendo de las aguas del bautismo y gobiernos sin programa.

Politica Europea

SUMARIO: Nuestra Sra. de las ocho horas.—Una opinión.—aspecto de Madrid.—Los teatros.—Los niños.—El mundo marcha.—Comercio interior y exterior.—Noticias de Barcelona.—Las mugeres políticas.—Noticias financieras.

Sr. Director de EL INDEPENDIENTE.

Muy Sr. mio: Sale el correo y escribo á escape, la víspera de lo que ha dado en llamarse el gran día, ó la fiesta de Nuestra Sra. de las ocho horas.

Madrid, presenta su aspecto ordinario é indudablemente, es mas la agitación producida por los periódicos, que la que hay en realidad.

Esto que ha dado en llamarse cuestión social, es tan antigua como el hombre, y en mi opinión, no se resolverá nunca á gusto de todos, porque no es posible que el interés general de los pueblos esté de acuerdo con el interés individual. Llegar á esto, seria llegar á la perfección absoluta de las sociedades, y lo absoluto, es imposible en la tierra.

Indudablemente el hombre se perfecciona y se mejora, es hoy mas feliz que hace dos Siglos, será mas dichoso en las edades futuras, que lo es en la presente pero completamente feliz equilibrado en sus aptitudes y en sus medios, no llegará á estar nunca y el mal y la contrariedad, que son un factor constante del progreso humano, siempre producirán en el Mundo, convulsiones sociales y políticas.

Todos los pensadores, en la antigüedad y en la época moderna, se han preocupado de estas cuestiones; desde que los filósofos antiguos estudiaban la ley de Cartas, hasta los modernos pensadores, que se ocupan de

si el Estado tiene ó no, atribuciones para fijar las horas de trabajo, el único que ha dicho algo práctico ha sido Jesucristo, cuando dijo ama á tu prójimo como á ti mismo.

Lo que la moral, ya sea el resultado de la fé ya de la teoria de Frankin, no haga en este terreno, muy difícilmente lo harán la filosofía, la política ni los periodistas.

El telégrafo, comunica á Vds. constantemente noticias de los hechos, y yó, limitándome á estas reflexiones entro á dar otras noticias.

Prescindiendo de la huelga, Madrid prepara en el mes de Mayo quince dias de fiesta. Las corridas tesoros, las carreras de caballos la inauguración de la Exposición de Bellas Artes, y el tiempo primaveral que disfrutamos, hacen que el aspecto mundano de la Capital, sea muy agradable, y animado.

Los teatros procuran dar movimiento á los carteles. La última obra de D. Miguel Echegaray, no ha satisfecho al público, y es, que no tiene interés ninguno, ni tendencia de ninguna especie.

En la época que alcanzamos, todas las producciones del ingenio, para ser apreciadas necesitan tener interés filosófico ó científico; es decir no basta deleitar, precisa que se enseñe algo. Y esto que en la literatura es una verdad, ocurre hasta con las industrias que parecian exclusivamente destinadas á entretener á los hombres y aun á los niños.

Antes los juguetes, tenían por principal objeto distraer á la Infancia, hoy se procura que la instruyan.

Un comerciante é industrial español el Sr. Medel, que por espacio de tantos años en la calle del Arenal ha hecho el encanto de los niños, recientemente establecido en la de Alcalá frente al Ministerio de Hacienda á reunido en un espacioso y elegante local cuantos juguetes vienen de Alemania y Francia, sirviendo los intereses instructivos de los niños, que adquieren ideas de arquitectura, de mecánica, y de estética, al mismo tiempo que se distraen. De forma que el juguete tambien tiene su filosofía y que en todo se progresa buscando siempre que lo útil se mezcle á lo agradable.

Le he dicho ya otras veces, el Mundo marcha. El Cid, correria delante de cualquier chulo que tuviera un revolver, Cleopatra, se sentiria infeliz viendo el gabinete de una horizontal, Hebogabalo, se moriria de envidia en Fornos y Justimano, se quedaria hecho una pieza delante de la Ley Hipotecaria.

De lo que no nos ocupamos mucho

los Españoles, es de fomentar la esportación de nuestra industria, á nuestro mercado natural de la América Latina.

Ha caído en mi poder, un balance de Comercio interior y exterior de Francia y Bélgica, y es verdaderamente doloroso, ver las cantidades que por tegidos, por drogas y por aguas minerales, envían estos dos países á la antigua America Española

Teniendo nosotros en Cataluña una fabricacion tan importante, que si por algo agoniza, es por exceso de producción, es inexplicable como nuestros comerciantes y nuestros industriales, no trabajan los mercados de America, tan accesibles para nosotros puesto que las costumbres y el idioma, nos facilitan mucho las relaciones con aquellos pueblos.

Y lo que digo, de los tegidos es todavía de mayor importancia las aguas minerales.

Somos el país que las produce mas ricas, y la apatía de nuestros industriales, y la de nuestra prensa, que cree que á los pueblos solo les interesa la política, hace que no sean conocidas y apreciadas del mundo entero.

Las aguas de Carabaña, de las que soy un sincero agradecido, porque les debo la salud, empiezan á ser muy solicitadas en toda America, y el Gobierno de la República Francesa, en 3 de Julio de 1885, de conformidad, y á propuesta de su Academia Nacional de Medicina, ha autorizado su uso en Francia. Para que los franceses que lo mismo defienden su literatura que sus producciones naturales, hayan dado este paso, necesario ha sido que los éxitos de esta agua única en el Mundo, sean verdaderamente maravillosos.

El Sr. D. Ruperto Chavarri, propietario de las aguas de Carabaña, que es un industrial distinguidísimo, un político consecuente, y un trabajador infatigable ha logrado estender por toda America, el uso de estas aguas cada dia mas recomendadas por los Medicos.

Los ultimos telegramas de Barcelona, indican que allí la agitación es grande, principalmente entre las obreras.

Luisa Michel, va haciendo partidarias, y la política, y las cuestiones sociales, que parecian reservadas á los hombres entra dentro del terno femenino.

Tengo un consuelo: la mujer no puede vivir, sin amar, y en los momentos de mayor exaltacion política no hay anarquista, que si es requebrada con oportunidad y con gracia, no se olvide de la cuestion social, para pensar en la Sociedad conyugal.

Vamos, que por mas que hago no me puede acostumbrar á temer á la mujer, sino á admirarla.

Los Españoles, somos así. Cuentan de un andaluz, que se suicidó tirándose desde un piso cuarto en Londres. Al pasar por delante del piso entre-suelo vió detras de los cristales dos rubias Inglesas, haciendo labor, y el hombre exclamó en aquellos momentos.

¡Holé por las vecinitas!

No me queda espacio para noticias financieras, la Bolsa no se resiente hasta ahora de los temores de mañana, cierra á 76'50; los billetes de Cuba, dando una prueba más, del crédito que hoy inspira el Hispano Colonial, han aumentado unos céntimos, y por regla general todos los valores se sostienen.

Ha hecho muy buen efecto, entre los obreros un artículo del Liberal en el que se llama la atención, sobre la facilidad con que en la época moderna, los que trabajan y tienen constancia llegan á altas posiciones, y al respeto de sus conciudadanos; y á este propósito, citó el Liberal el respetable nombre de D. Matias Lopez.

Y deseando á Vdes, la mayor tranquilidad para mañana queda de Vdes. afectísimo S. S. q. b. s. m.

García-Fernández

CORRESPONDENCIA

Madrid 1.º de Abril de 1891.

Sr. Director de EL INDEPENDIENTE.

Estimado compañero; Llegó el 1.º de Mayo y en Madrid, como en provincias no ha ocurrido incidente alguno digno de hacerse notar.

En Madrid desde las primeras horas de la mañana se han tomado enérgicas precauciones que han sido tomadas, dicho sea en honor de la verdad, con todo el consentimiento debido y merced á esto no se ha herido el amor propio de los obreros y no se ha originado un conflicto serio.

En los dos meetings que se han celebrado hoy no ha ocurrido nada desagradable. El compañero Iglesias ha hecho cumplida dirección á las opiniones emitidas por varios hombres públicos criticando las opiniones emitidas con las cuales solo está conforme con la emitida por el señor Pi.

También merece los honores de la enumeración y aplauso. Me refiero á la ciudadana Cunningham, que ha pronunciado un discurso que muchos oradores parlamentarios quisieran para sí. Tiene condiciones tribunicias y propias para arrebatarse al pueblo y con sus teorías no tendrá nada de extraño que llegue á ser la primera propagandista del socialismo.

Después del «meeting» los obreros muy ordenadamente se han ido á almorzar y después se fueron á pasear al Retiro muy ordenadamente y sin escándalo haciendo una verdadera manifestación.

El Sr. Silvela, á pié, salió de su casa esta mañana á las nueve dirigiéndose al ministerio de la Gobernación y codeándose con los obreros. Enseñada que llegó á su departamento, se puso al habla por telégrafo con varios Gobernadores de provincias pidiéndoles datos acerca de lo que pudiera ocurrir ó hubiera ocurrido.

En Bilbao según telegrama que acabo de recibir, me participan que el Astillero ha sido incendiado por algunos socialistas y que esta ardiendo á mas y mejor, como sospechoso ha sido preso un individuo.

En Cádiz hasta las tres de la tarde reinaba completa tranquilidad en San Fernando los soldados de Marina han tenido que hacer el pan por haberse declarado en huelga los panaderos.

En las demás provincias todo aparece tranquilo y no hay que lamentar desman alguno ni por parte del Gobierno ni por parte de los obreros.

* * *

El aspecto de la población de Madrid es el ordinario. La máquina de los transeúntes han alarmado una coincidencia cual es, el escaso número de carruajes particulares que han circulado por la población.

El vehículo que conducía al señor del Castillo, ha pasado por medio de un completo grupo de obreros y no ha partido de este el menor signo de hostilidad ni desagrado.

¡Cuan distinto proceder! ¡Cuan diversamente obran el Gobierno y los obreros! Aquél provo cuando estos siéndole todo indiferente.

La sensatez y cordura del pueblo ha sido en este momento solemne el verdadero Talisman que ha hecho el milagro del orden.

* * *

Las cámaras están deciertas, todo el interés está hoy fuera de ellas y nadie se preocupa de que el discurso de fulano ó de menguaño sea mejor ó peor.

Las fuerzas de guardia civil de caballería que estaban en el ministerio de la gobernación y en la Presidencia del Consejo, se han retirado en vista de la pacífica actitud de los obreros.

Quisiera Dios que todo siguiera igual pues hasta el fin nadie es dichoso.

Suyo affmo.—M.

GACETILLA

Candidatura Administrativa.

*—

D. Lorenzo Corominas, propietario y comerciante.

D. Francisco Ciurana, abogado y propietario.

D. Mariano Garriga, médico.

D. José Bonet, del Comercio, y propietario.

D. Narciso de Pol, hacendado.

D. Jaime Sàgrera, Catedrático.

D. Antonio Coll, propietario.

D. Juan Alsina, hacendado.

—Recordamos la extraordinaria festividad de Celrá así como la combinación y baratura de los trenes para asistir á dicha fiesta.

—El domingo próximo pasado, día 3 del corriente, y encontrándose en el mercado entre nueve y diez de la mañana una señora joven, se sintió acometida de un accidente que la privó del sentido siendo auxiliada por algunas mujeres prestándole los auxilios que el caso requería.

Como no volviera en sí, determinaron avisar á una pareja del cuerpo de vigilancia que determinó trasladarla á la casa del señor Bonaparte (droguero) donde á los pocos momentos recobró el sentido.

—Por la Junta de Instrucción pú-

blica se ha dispuesto remitir al Recetorado la instancia de D.ª Carolina Maznegre, auxiliar de la escuela pública de niñas de S. Feliu de Guixols, en solicitud de licencia por motivos de salud; informando de acuerdo con la Junta local de primera enseñanza respectiva.

—Se ha dispuesto que el Fiel-Contraste de pesas y medidas de la provincia proceda á la comprobación, señalando del día 1.º al 16 del corriente para los de la capital y los días 8 y 9 para los demás, teniendo efecto dicho acto en la subida de la Merced, número 1, bajos.

—Gracias á las gestiones practicadas por nuestro Senador, el Excmo. Sr. D. Fernando Puig, las aguas del Vichy Catalan de nuestro amigo don Modesto Furest, por unanimidad, la Junta Superior facultativa de Sanidad Militar en su sesión del 28 de Abril, han sido aprobadas por dicho Cuerpo Consultativo, y por tanto incluida en el Catálogo de las aguas minerales que pueden suministrarse á los Hospitales, con nota de recomendación, gracias á sus virtudes curativas.

Damos á nuestro querido amigo señor Furest la enhorabuena.

—El día 30 del actual la Dirección general de Obras públicas celebrará subasta pública para los acopios siguientes:

Acopios para la conservación de la carretera de Gerona á San Feliu de Guixols, siendo tipo de subasta 17.177'32 pesetas.

Id. id. de Gerona á Palamós bajo el tipo de 13.859'24 pesetas.

Id. id. de Madrid á Francia por 25.485'72 pesetas.

Id. id. de Gerona á Olot por 24.416'34 pesetas.

—Ayer á las 9 de la mañana en la iglesia del Mercadal, se celebraron los funerales en sufragio del alma de la que fué D.ª Teresa Joseph y Viè, viéndose el templo y con tal motivo sumamente concurrido.

—Hemos sabido que la Junta de Instrucción pública en sesión del día 30 de Abril próximo pasado, tomó el siguiente acuerdo:

«Visto el escrito de la Alcaldía de S. Privat de Bas participando el cese de la Suplente de aquella escuela pública de niños por haber sido nombrada en propiedad para otra escuela, y que continuando enferma la maestra propietaria doña Raimunda Ribas, la Junta local á fin de que la enseñanza no sufra interrupción ha nombrado con fecha 21 último provisionalmente á doña Raimunda Rivas, remita á la mayor brevedad posible certificado facultativo en que se haga constar el pronóstico probable de la enfermedad que sufre.

—Mañana Jueves, para las dos de la tarde están convocados en el local de «La Regional, los federales inscritos al nuevo Censo.

—D. José Alcalde, oficial 1.º de la instrucción de Contribuciones continúa siendo el encargado actual del negociado del Territorial de dicha dependencia, y no D. Garpar Torres como equivocadamente dijimos.

—Tenemos entendido que nuestros Correligionarios de Caldas están reaccionándose y dando lección á sus ad-

versarios de lo que se necesita para presentar batalla electoral.

Los carlistas por otro lado se nos dice recorren á nuestros centros oficiales en demanda de socorro, cosa que no podemos creer factible de alcanzar por cuanto en las pasadas elecciones votaron contra el Sr. Labrás, y en favor de su conveniencia política.

El Sr. Gobernador Civil de debe olvidar la peregrinidad de este detalle.

—Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la *bien reputada* firma de los Sres. *Valentín y Cpa.*, Banqueros y Expendiduría general de lotería en *Hamburgo*, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una bien importante fortuna. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

Junta Municipal y Ayuntamiento.

SESION DEL SÁBADO.

Tratar de una sesión como la de que nos ocupamos hoy y reproducir íntegras las frases, los incidentes y las impresiones tal y como sonaron, tal y como fueron, es punto menos que imposible; pues las frases llegaron á confundirse, los incidentes á eslabonarse y las impresiones por parte del público, de pésimo efecto.

Durante algunas horas del domingo, así como antes de retirarse á su casa los presentes al acto, no hablaban de otra cosa mas que de la causa del escándalo, producido según ellos por la terquedad de unos y la inconveniencia de otros, así como del lamentable resultado momentáneo de una sesión de donde, por las señas, se aguardaba otra marcha.

Empezemos.

Abierta la sesión y leída el acta de la anterior, la presidencia dá cuenta á los Sres. asociados que forman la Junta Municipal de que la reunión allí convocada tiene por objeto ocuparse de las discusiones y resoluciones referentes al salto de agua de *Molins nous* de Pedret para instalación de fuerza para la luz eléctrica. A fin de ilustrar á la Junta Municipal dispone acertadamente la presidencia, se dé lectura de las actas. dó consta la marcha gradual de las discusiones habidas sobre el particular, y leídas que son éstas y al irse á abrir un voluminoso protocolo para remontar é ilustrar á la Junta municipal al tiempo de los convenios ó compras con «La Aurora», pide la palabra el Sr. Simó y, en el uso ya, con marcada decisión se lamenta del mar de fondo que dice sabe existe por parte de los señores de la Junta Municipal, haciendo constar no encontrarlo extraño, pues sabe se les ha hecho entender que incurrirían en grave responsabilidad de aprobar las aspiraciones de la Corporación Municipal. Lamenta lo que está pasando por la fatal trascendencia que para Gerona puede tener determinada conducta, por revestir marcado carácter personal, conducta que el que la empleara caería en grave responsabilidad, pues él como Concejal sirve á los intereses generales y

deja el personalismo á las puertas de la Casa Capitular. (Muestras de aprobación.)

Protesta de ciertas formas que está divisando en el asunto que debe debatirse, y añade que no admite que cuestiones de derecho tomen eco en aquella sala, pues cuestiones de derecho no toca á la Junta Municipal el discutir las, lamentándose y haciendo el parangón de que la misma Junta le parece se presenta como Juez, y quedar en consecuencia el Ayuntamiento como acusado, cuando ni hay cargos que deslindar ni defensas que debatir, ni responsabilidades que temer. Rechaza por inoportunos la presentación de antiguos documentos, por parecerle inconveniente retroceder á determinados detalles, pues ni á los Sres. asociados ni á la Corporación entera considera la obligación de Doctorados, cuando la conciencia está tranquila y no se mueve mas que al impulso del bien general. Que esto sentado está convencido debe procederse con decisión; repite que no hay responsabilidad y termina diciendo que él, por su parte, no teme á nada ni á nadie (Aplausos).

Prosigue haciendo historia de lo mucho que ha tenido Gerona en bienes comunales, y lamenta lo poco que le queda atribuyéndolo á miserias personales. Recuerda la ley de desamortización con sus lamentables efectos para la población. Concretando el asunto demuestra la conveniencia de la pronta instalación de motor para la electricidad y el peligro evidente de perder el último recuerdo de propiedad si se hubiese continuado moliendo grano, pues el Estado se encantaría de ello.

Demuestra que la actual Corporación no hace mas que ser el brazo ejecutor de anteriores, según se ha visto del resultado de las actas, y suplica se fije bien la atención en los nombres que firmaron tales acuerdos, máxime cuando suena el de alguno que hoy pertenece á la Junta municipal.

Añade que la responsabilidad, como individuos está ya señalada por artículos que no dejan lugar á dudas no siendo ninguna; de la misma manera que está señalado que debe velarse por los intereses generales, y hecho estudio de deberes, encuentra responsabilidad individual, no en apoyar, sino en abandonar el asunto. En apoyo de lo manifestado cita varios artículos. Recuerda que Pedret es una parte de la Ciudad que, como todas las afueras, no debe quedar abandonada, porque de abandonarse procedería ser perseguidos y castigados los allí reunidos. (Muy bien.)

Los que causaron ó siguieron el pleito con «La Gerundense» no lo hicieron como particulares, pues en casos como el que nos tiene congregados y el que he citado de «La Gerundense», no cabe individualismo, sino la Colectividad y por ella los fondos de la población, pues de otro modo, las corporaciones no tendrían razón de ser.

Dice que no por derecho, sino por deber debe apoyarse y trabajar por el salto de agua de Pedret.

Después de lo expuesto, y en otro orden, explana varias consideraciones económicas durante las cuales obsér-

va que la pésima iluminación de petróleo de las afueras cuesta á Gerona 3000 pesetas al año, añadiendo que el Ayuntamiento, que se preocupa por el pésimo estado de los afueras, no admitiendo privilegios está interesado en dotarles de igual iluminación que el interior, porque entiende en este punto que debe gozar de iguales derechos que el resto de la Ciudad. Termina recordando que actualmente de nada ni para nada sirven las aguas de Pedret y dice: á utilizarlas pues vá la Ciudad, ya que los extramuros lo reclaman. (Muestras generales de aprobación.)

La Presidencia. —¿Quiere alguien tomar la palabra para impugnar lo manifestado por el Sr. Simó? (Silencio) Procedase, pues, á la lectura de la escritura.

Y así se hace, haciendo resaltar el señor Boixa después de leída, la anomalía de que un pozo que hoy está poco más ó menos enclavado en el centro de la propiedad «Aurora» debiera estar cerca la pared divisoria como en otros tiempos, lo que le inspira la idea de que ó el pozo ha corrido hácia el Norte de España, ó la Pared hácia el Sud. (Risas.)

La presidencia pide la lectura del Boletín de ventas nacionales de 19 Diciembre de 1864 y como van pasando los momentos y no aparece, y crece la ansiedad, el Sr. Prats pide la palabra por cuestión de orden, indicando que no procede seguir por la pendiente de lectura de documentos por cuanto resulta una marcha interminable. Dice que de seguir así, se está entrando de lleno en el terreno del derecho que no incumbe á los allí reunidos. Aquí venimos solo á dar cuenta de que vamos á poner en práctica lo que otros Ayuntamientos votaron; nosotros nada hemos hecho, pero vamos á hacer, y los que se crean perjudicados que acudan.

La presidencia dice que no encuentra ociosa la lectura de antiguos documentos, por cuanto á los allí reunidos debe procurárseles el mayor número de datos posible, para que puedan votar con entera libertad y conciencia exacta.

El Sr. Palau cree que la sesión va resultando fuera de su cauce, por lo que suplica á la presidencia pregunte si son pertinentes ó impertinentes tales ó cuales aclaraciones, pues de todo puede haber.

Simó cree que se origina cansancio. Sr. Casellas, de la Junta Municipal, dice, que por su parte estima por lo oído, que emitirá su voto concientemente.

Después de breve discusión, se levanta el Sr. Carreras, al parecer en representación de la Junta y presenta un pliego que, dado lectura, no considera la presidencia prudente el admitirlo por evasivo, pues la Junta Municipal se adhiere al Ayuntamiento sin admitir responsabilidad.

Con tal motivo se promueve un altercado que crece por momentos, proponiendo el Sr. Palau la exclusión del Sr. Carreras por el doble carácter de que viene revestido de Juez de un asunto ó cuestión que el mismo motiva, por cuanto lo que firmó y aprobó como Concejal en julio de 1887, lo censura como individuo de la Jun-

ta Municipal en 1891.

El Sr. Carreras contesta que no censura, pero que salva su responsabilidad.

Continúa un altercado donde se confunden varias voces, unas afirmando que la Junta Municipal se coloca al obstruccionismo, otras que se afirma un día lo que se niega otro, el señor Carreras defendiendo su derecho de no admitir responsabilidades, y, como la presidencia se inclinara á entrar en discusión se oponen varios Sres. Concejales, en especial el señor Palau, por segunda vez, por la admisión del documento, partiendo de la base de la nulidad que procede dado que el Sr. Carreras impugna hoy lo que aprobó hace cuatro años.

Como se repitieran argumentos y apareciera el acto como atascado, se suspende la sesión por 5 minutos.

Reanudada, se procede á la lectura de una proposición del Sr. Prats, repitiéndose por interés de comparación la presentada por el Sr. Carreras, la primera para dar forma á la pretensión mas ó menos justa de la Junta Municipal de salvar su responsabilidad individual al aprobar la instalación de la electricidad en los Molins nous y la segunda en el mismo sentido pero en términos distintos.

El Sr. Prats defiende su proposición ligeramente.

Promuévese otro altercado por insistir el Sr. Carreras, en representación de los asociados en no retirar ni modificar lo presentado, porque, —dice— tres abogados lo aprobaron. En tal situación se propone prolongar la sesión otro día, resultando 13 votos en favor y 10 en contra, votación que fué teniendo lugar mientras se protestaba por un lado de la permanencia del Sr. Carreras y por otro sonaba la palabra *soborno*, en cuyo momento todas las miradas se dirigieron sobre un mismo punto. ¿Qué había sucedido? Varios señores en voz alta declaran que el Sr. Carreras se ocupa en aconsejar, y por lo tanto que se le exija la responsabilidad que le quepa así como á la presidencia por sus tolerancias, é inmediatamente los señores Palau y Prats dictan al Sr. Secretario la correspondiente protesta.

La presidencia en tal momento levanta la sesión, promoviéndose tal desborde de conceptos y voces sueltas que, á no haber sido por lo nacido de un exceso de celo por el bien de Gerona, podían resultar de pésima trascendencia.

El público por otra parte se había tomado tanto interés, que levantada la sesión vertió sus conceptos tan libremente, que hubo momentos en que temimos algún conflicto.

La presidencia mandó despejar la Sala y poco á poco fué quedando aquellos en silencio, comentándose hasta muy tarde en los Cafés y Casinos.

Hé aquí ligeramente expuesta la borrascosa sesión del sábado,

Anoche acudimos á las 9 y minutos y.... el Salón presentaba buen aspecto pero, estaba concluido todo, por que la presidencia, considerando el asunto como bastante discutido, é inspiándose en la voluntad de los aso-

ciados, determinó la votación que dió resultado afirmativo; es decir, el que se proceda á la instalación de los aparatos que deben transmitir la luz eléctrica á las afueras.

Los sucesos de Zaragoza

Zaragoza 4.—El día está frío y con tendencia á la lluvia.

La población presenta el mismo aspecto de los días anteriores, continuando la huelga casi general de los obreros fabriles y de los trabajadores en la mayoría de los oficios.

Varias patrullas de la guardia civil y del regimiento de caballería de Castillejos recorren las afueras y el interior de la población.

Por temor á las coacciones, huelgan contra su voluntad muchos obreros, pues aquéllas se han ejercido cuando á la hora de empezar las faenas pretendieron muchos acudir á sus talleres, entrar en las obras ó salir á las faenas del campo.

Como circulan los carros, los coches y los tranvías y la gente está diseminada por las calles, sin formar grupos, la animación es grande y aun parece mayor de la que hay en días ordinarios.

Ha sido disuelto el Centro Obrero por orden del gobernador civil, habiéndose ocupado la casa en que está instalado.

Los obreros han protestado de la medida.

Un compañero les ha exitado desde el balcón para que abandonasen la calle y se fueran á su casa.

Empiezan á disolverse los grupos.

A consecuencia de la disolución del Centro Obrero, se han formado numerosos grupos frente al gobierno civil.

La caballería ha tenido que disolverlos, motivando este acto grandes carreras y no menores sustos.

La caballería ha tomado posiciones en las avenidas.

Acaba de darse una carga de caballería en la plaza de la Constitución y el Coso con el objeto de disolver los grupos.

Hasta este momento no se habían desenvainado los sables.

El suceso causa grandes carreras, llevando la intranquilidad á todo la población.

Las tiendas se cierran y las personas vuelven presurosas á sus domicilios.

Las cargas de caballería han causado lesiones á varios individuos.

En el centro de socorro de la Cruz Roja, establecido en la calle de San Miguel, ha sido curado un joven que sufría una conmoción cerebral á causa de varias lesiones que tiene en la cabeza.

Se están despejando las calles afluyentes al Paseo y plaza de la Constitución.

SANTO DE HOY.

San Juan.

LIMPIEZA SIN RIVAL

III LO VIEJO SE VUELVE NUEVO III

PASTA BROOKE
(Marca MONO)

III HACE EL TRABAJO DE UN DÍA EN UNA HORA III

Este maravilloso producto es indispensable para limpiar, fregar, frotar y pulir metales, mármol, puertas, ventanas, hules, barro, espejos, suelos, utensilios de cocina y demás objetos de toda casa, tienda, almacén ó buque. Limpia las manos grasientas ó manchadas. De venta: en todas las Droguerías.

PEDIR EN TODO EL MUNDO LAS AGUAS DE CARABAÑA

**Purgantes, depurativas anti-biliosas anti-herpeticas
y anti-escrofulosas**

UNICAS EN EL CONSUMO VENTA FARMACIAS Y DROGUERIAS

AGENCIA GENERAL DE PASAJES

Emigración completamente GRATUITA para el BRASIL admitiendo familias y solteros, labradores y de oficio. Salidas fijas el 16 de cada mes en grandes vapores con comodidades especiales para emigrantes.

Para más informes dirigirse á los agentes generales en España de la Compañía Italo-Brasiliana SRES. ZULUETA y C.^a paseo Jsabel II, núm. 1, bajío Barcelona. 3-3

VINO DE PEPTONA ORTEGA

Nutrición completa sin la intervención de las fuerzas digestivas del individuo.

Preparado con vino generoso de España, dá tonicidad al estómago y favorece la digestión. Es indispensable á los convalecientes y personas débiles y todos los que padezcan de inapetencia, gastralgia, dispepsia y anemia, clorosis y otras gástricas, catarrros intestinales, sí, concunción cuando el estómago cede a alimentación y siempre que la digestión se verifica de una manera regular.

Vino de peptona y hierro.—Peptona de carne, chocolate de peptona.
Elaborador medio del vapor y venta por mayor.

QUEVEDO, 7.—MADRID.

Por menor, en todas las farmacias de España y Ultramar. Depósito de Gerona, Dr. Vivas.

ANGINAS, RONQUERAS

ULCERAS MAL OLOR DL ALINTO

Y TODAS LAS ENFERMEDADES DE LA GARGANTA.

CURACION SEGURA CON EL MEDICAMENTO

MANDORLETTE HARUER

Es agradable al paladar y en la mayoría de los casos basta una sola caja para obtener la curación completa de todas las enfermedades de la garganta por rebeldes y crónicas que sean.

De venta en Gerona: Farmacia del Doctor J. M.^a Perez Xifra. — Al por mayos Srcs. Vicente Ferrer y Compañía Barcelona.

Píldoras RESTAURADORAS

FORMIGUERA

Á BASE DE CARBONATO MANGANO-FERROSO Y PEPSINA
(50 años de éxito)

Recomendadas por las eminencias médicas españolas y americanas, para curar la **clorosis, anemia, debilidad general, debilidad de estómago**, y en general todas las enfermedades que dependan de la pobreza de la sangre.—Su uso produce maravillosos resultados en la curación de las **dolencias crónicas del estómago**, y da fuerza y vigor á los ancianos, convalecientes y personas débiles y decrepitas.

DE VENTA EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS.

BIBLIOTECA DEL SIGLO XIX.— Tomos de 200 páginas á 50 céntimos de peseta (2 reales.)—Obras de los principales autores españoles y extranjeros.—Diríjanse los pedidos á la Administración. RONDA DE LA UNIVERSIDAD. número 12. BARCELONA.

ENFERMEDADES DE LA BOCA

PASTILLAS NIELK

EFICACES CONTRA LAS

**ANGINAS, CRUP, RONQUERA, ETIDÉZ DEL ALIENTO
E INFLAMACIONES DE LA GARGANTA**

Las PASTILLAS NIELK calman la irritación producida por el excesivo uso del abaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.—Para evitar imitaciones y falsificaciones exijase en las cajas el sello de la SOCIEDAD FARMACÉUTICA E-PA NOLA, G. FORMIGUERA Y C.^a, BARCELONA, impreso en tinta roja.—Al por menor, en las principales farmacias.

Invitación para participar á la próxima

GRAN LOTERIA DE DINERO

500.000

Marcos

• aproximadamente

Pesetas 625,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la Nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1	premio á Marco	300,000
1	idem	200,000
1	idem	100,000
1	idem	75,000
1	idem	70,000
1	idem	65,000
2	idem	60,000
1	idem	55,000
1	idem	50,000
1	idem	40,000
1	idem	30,000
8	idem	15,000
26	idem	10,000
56	idem	5,000
106	idem	3,000
203	idem	2,000
6	idem	1,500
606	idem	1,000
1060	idem	500
30930	idem	148

17,188 Premios á M. 300, 200, 150, 127, 100, 94, 67, 40, 20.

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 100,000 billetes, de los cuales 50,200 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital que debe decidirse en esta lotería importa

Marcos 9,553,005

ó sean casi

Pesetas 12,000,000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 50,200 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es en Marcos 50,000, de la segunda 55,000, asciende en la tercera á 60,000 en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000 y en la sétima clase, podrá en caso más feliz eventualmente importar 500,000 especialmente 300,000, 200,000 Marcos etc.

La casa *infrascrita* invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas del Giro Mútuo, estendidas á nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio, fácil á cobrar, ó sellos de correo.

Para el sorteo de la lotería se cuestra

1 Billete original, entero: Rvn. 30

1 Billete original, medio: Rvn. 15.

El precio de los billetes de las clases siguientes, como tambien la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan previstos de las armas del Estado, como tambien en el prospecto oficial. Verificado el sorteo se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el tenor del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitidos no será restituido. Se envía gratis y franco el prospecto á quien lo solicite. Los pedidos deben remitirse lomás pronto posible pero siempre antes del

de 25 Mayo de 1891.

Vatentin y compañía Banqueros
Expendiduría general de lotería
HAMBURGO.

Alemania.